

### 1) La normalisation des critères relatifs aux zones sauvages

Étant donné que les régions biogéographiques sont définies par les processus naturels plutôt qu'humains, il serait préférable d'intégrer les divers programmes fédéraux, provinciaux et territoriaux sur les zones sauvages. On recommande donc que les divers paliers de gouvernement prennent des mesures afin :

- de concevoir ou de normaliser les critères scientifiques servant à déterminer le caractère représentatif des zones qu'on envisage de désigner dans les diverses régions biogéographiques.
- normaliser les critères servant à déterminer les limites des régions naturelles. Cette question est particulièrement importante pour les régions naturelles qui relèvent de plus d'une compétence.

### 2) Les ressources requises pour l'acquisition de zones sauvages :

On devrait faire un relevé des ressources et des instruments dont dispose le gouvernement pour faire l'acquisition de zones sauvages :

- les réductions ou déductions fiscales au titre de la conservation;
- la diminution des coûts des services gouvernementaux (p. ex., les taux d'électricité) en échange de la cession de terres ou de droits;
- l'échange de droits sur les terres et les ressources;
- l'acquisition par le gouvernement des droits par opposition à la propriété en fief simple.

Ce projet devrait prévoir un groupe de réflexion qui serait formé d'un petit nombre de spécialistes des zones sauvages, de l'utilisation des terres et des services gouvernementaux venant des secteurs public, universitaire et privé ainsi que des ONG des milieux de la conservation.

### 3) Frais de transfert

Il faudrait tenter de trouver des moyens de réduire ou d'éliminer les frais liés aux transferts entre le gouvernement fédéral et les provinces dans le cas de l'acquisition de zones sauvages.

### 4) Indemnisation

On devrait mener des recherches sur la façon d'indemniser les titulaires de droits sur les ressources des terres de la Couronne afin de trouver des moyens de parachever le réseau de zones sauvages du Canada d'une manière rentable, mais juste.